



葛の葉だより

令和元年 7月19日(金)

今年も里山体験学習で郷土理解

- 7/3(水) 遠野オートキャンプ場 全校生
- 講座：竹細工、楮工芸、布草履づくり

この学習は課題対応能力とキャリアプランニング能力を育むことを目的に、森林環境税による福島県森林環境交付金を活用して実施されています。生徒は講師の方から教わりながら、自分たちでも作業手順を確認したり、互いに教え合ったりしながら作品完成をめざし楽しく取り組むことができました。



布草履を編む3年生

郷土理解～ジャガイモの収穫～

4月に植えたジャガイモを1年生が収穫しました。2kgの種芋が50kg以上になりました。今年には総合的な学習で地域の「ひと、こと、もの」を知り、関わることをとおして地域への理解と親しみを深めようとしています。収穫したジャガイモは12月の「郷土食体験学習」で利用する予定です。



収穫体験する1年生

- 7月11日(木) 全校生
- 勿来学校給食共同調理場・錦小学校

新妻祐美 栄養教諭

勿来学校給食共同調理場では42名のスタッフによって23校分4,400食が作られています。給食ができるまでの流れ、献立にも様々な工夫がされていることがわかりました。1日350gの野菜をとることが望ましくそのうちの半分以上は給食を食べているとカバーできること等クイズを交え望ましい食習慣について確かめ、振り返る機会になりました。

そして入中は23校中最も残さいが少ない学校なのだそうです。嬉しい報告を聞くことができました。



熱中症・受験対策と食生活の質問にも回答する先生

情報モラル講座～安全なネット利用～

- 7月12日(金) 全校生・保護者
- いわき南警察署生活安全課

長尾美里 少年警察補導員

本校のスマホ、携帯の所持率は50%を越えています。利用率は更に高い割合です。実際に起きた事例などをふまえて見知らぬ人と連絡をとる、安易に書き込みや写真、動画をアップする危険性の大きさを学びました。当日は保護者の皆さんにも参加してもらいました。家庭でのルールと使い方について認識を深めることができました。

積極的に参加する
入中生



来校者職業アンケート実施中

～キャリアプランニング能力の育成～

講演会の講師、業者の方、地域の方など学校には多くの来校者があります。そうした方々に「職業について教えて下さい」と名付けた用紙をお配りし、資格、やりがいなどについて書いてもらっています。生徒が直に顔を合わせた方が多くいますので親近感を持って、職業（職種）を学ぶ機会になっています。

1学期は、弁護士、消防士、管理栄養士、自衛官、新聞記者のみなさんにご協力頂きました。今後も増やしていきます。依頼の際はぜひご協力をお願いします。



廊下のキャリア教育コーナー

1学期終業式 校長式辞

令和元年7月19日（金）

平成から令和に時代が移った歴史的な1学期でした。69日間の学校生活の中を思い出して下さい。今自分の心に思い出されたことが、自分カメラで撮った写真で自分アルバムに綴られるものです。自分カメラは本気で取り組んだことほどはっきり写ります。

自分の意志で決めたことは、休まずあきらめないで続けていくと自信と実力がついてきます。先生たちはそのお手伝いをしました。

自分の夢や願いをかなえるために生徒スローガンは「自主前進」。何か一つだけでも実行できたでしょうか。小さな歩幅でもよいから、自分の意志で常に「前へ」を心して生活して下さい。

さて学校全体で頑張った結果と言えば1学期中の全員登校日は43日でした。大変すばらしいことです。一人一人が学校を大事に思う気持ちと努力、そして家族の協力があつたからです。

これから37日間の夏休みが始まります。学校がある日には時間が無くてできないことに挑戦するチャンスです。自分カメラでどんな自分写真を撮るのか決めましょう。それが目標です。決めたことは強い決意をもって実行していく「**在平素**」が基本です。実は皆さんの行動は故郷の「往生山」にいつも全て見られ、守られています。自分自身を振り返りたいときは往生山をじっと1分見るとよい。『**往生を見よ!**』です。

校長先生から長い休み中に絶対に守ってほしい5つのことがあります。それは『**い・き・て・け・な**』です。『**い**』は大きなけがをして**医者**の世話にならないようにすること。『**き**』は交通事故、水の事故などで**救急車**に乗ることがないようにすること。『**て**』は命を無くしてはいけません。**寺**の世話にならないようにすること。『**け**』は犯罪や薬物の誘惑、SNSのトラブルで**警察**に世話にならないようにすること。ゲームを3時間も4時間もやってはいけません。それでは自分が今中学生として為すべき事ができなくなってしまい、黄金の時間を失っています。『**な**』は**怠ない**こと。最初の1週間が勝負です。この1週間でリズムを作って規則正しく過ごせるかどうかで、バラ色か灰色か37日間の運命が決まります。

34人全員、元気な姿で2学期の始業式に会いましょう。そして夏休み中の自分アルバムにどんな写真を載せたか教えて下さい。先生方も自分アルバムについてお話しできるようにしたいと思います。